

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora dan diajukan pada Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau pun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 29 Oktober 2015

Materai 6000

MUTHAKIN
112400221

ABSTRAK

Nama: **Muthakin**, NIM :**112400221**, Judul Skripsi : **Perjuangan Laksamana Muda John Lie Dalam Mempertahankan Kemerdekaan Republik Indonesia Tahun 1946-1966.**

Pasca kemerdekaan, Belanda kembali lagi di bumi Indonesia dengan membonceng sekutunya Inggris. Pada tanggal 21 Juli 1947 dan 19 Desember 1948, Belanda melancarkan agresi militernya. Hal inilah yang menyebabkan timbul dan bangkitnya rasa Nasionalisme di setiap diri rakyat Indonesia yang ingin berjuang mempertahankan kemerdekaan dan kedaulatan Republik Indonesia. Di Indonesia terdapat berbagai macam suku (etnis), salah satunya adalah etnis Tionghoa. Etnis Tionghoa telah ada di Indonesia sejak berabad-abad yang lalu. Ketika pecah perang kemerdekaan pada masa Revolusi Fisik, tidak sedikit jumlahnya etnis Tionghoa yang ikut serta berperan mengangkat senjata untuk mempertahankan kemerdekaan Republik Indonesia. Mereka berjuang, bahu-membahu, bersama para pejuang lainnya dengan cara mengangkat senjata demi mempertahankan proklamasi dan kemerdekaan Republik Indonesia. Tidak hanya mengangkat senjata, mereka juga berperan sebagai barisan Palang Merah yang membantu korban perang, menyelundupkan senjata, pakaian, obat-obatan untuk para pejuang. Pejuang yang turut andil dalam mempertahankan kemerdekaan Indonesia pada masa Revolusi Fisik dari etnis Tionghoa ialah John Lie.

Berdasarkan latar belakang masalah tersebut di atas, dapat ditarik perumusan masalah yang nantinya akan menjadi pembahasan pokok, diantaranya adalah: bagaimana peran serta etnis Tionghoa pada masa revolusi kemerdekaan Republik Indonesia ?, bagaimana biografi Laksamana Muda John Lie ?, bagaimana pengabdian Laksamana Muda John Lie dalam bidang militer ?.

Adapun tujuan penelitian ini adalah: untuk mengetahui peran serta etnis Tionghoa pada masa revolusi kemerdekaan Republik Indonesia terutama perjuangan Laksamana Muda John Lie, untuk mengetahui biografi Laksamana Muda John Lie, untuk mengetahui pengabdian Laksamana Muda John Lie dalam bidang militer.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah John Lie telah berjasa kepada Bangsa Indonesia berkat perjuangannya pada masa revolusi fisik dalam menyelundupkan senjata untuk para pejuang kemerdekaan Republik Indonesia. Selain itu juga John Lie telah berjasa dalam menumpas pemberontakan yang dilakukan oleh gerakan separatis, seperti Republik Maluku Selatan (RMS), Darul Islam/Tentara Islam Indonesia (DI/TII) dan Pemerintahan Revolusioner Republik Indonesia (PRRI).

**FAKULTAS USHULUDDIN, DAKWAH DAN ADAB
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp : Skripsi
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah

Kepada Yth
Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah
dan Adab
IAIN “SMH” Banten
Di
Serang

Assalamu’alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwas kripsi Saudara **MUTHAKIN** NIM: **112400221**, Judul Skripsi: ***Perjuangan Laksamana Muda John Lie Dalam Mempertahankan Kemerdekaan Republik Indonesia Tahun 1946-1966*** dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan. Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu’alaikum Wr. Wb

Pembimbing I

Pembimbing II

Zaenal Abidin, S.Ag., M.SI.
NIP : 19720317 199803 1 002

Siti Fauziah, M.Ag.
NIP : 19740821 200501 2 004

**PERJUANGAN LAKSAMANA MUDA JOHN LIE
DALAM MEMPERTAHANKAN KEMERDEKAAN
REPUBLIK INDONESIA TAHUN 1946-1966**

Oleh :

Muthakin

NIM :112400221

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Zaenal Abidin, S.Ag., M.SI.

NIP : 19720317 199803 1 002

Siti Fauziyah, M.Ag.

NIP : 19740821 200501 2 004

Mengetahui,

Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab

Ketua Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag.

NIP : 19610209 199403 1 001

Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum.

NIP : 19720811 199903 2 009

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Muthakin**, NIM: **112400221**, Judul Skripsi: *Perjuangan Laksamana Muda John Lie Dalam Mempertahankan Kemerdekaan Republik Indonesia Tahun 1946-1966* telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 2 November 2015. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Sejarah kebudayaan Islam Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 2 November 2015

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum.

NIP : 19720811 199903 2 009

Penguji I,

Siti Fauziyah, M.Ag.

NIP : 19740821 200501 2 004

Penguji II,

Anggota

Dr. Mohammad Shoheh, M.A.

NIP. 1971012 1199903 1 002

Pembimbing I

Dr. Ayatullah Humaeni, M.A.

NIP. 19780325 200604 1 001

Pembimbing II

Zaenal Abidin, S.Ag., M.SI.

NIP : 19720317 199803 1 002

Siti Fauziyah, M.Ag.

NIP : 19740821 200501 2 004

MOTTO

“Janganlah satu kaum mengolok-olok kaum yang lain, karena boleh jadi mereka lebih baik dan jangan pula kamu panggil-memanggil dengan gelar yang buruk...”

(QS. Al-Hujurat: 11)

“Nasionalisme dan etnisitas bukanlah dua hal yang saling meniadakan, tapi mereka bisa saling berinteraksi dan saling memperkaya”

(Prof. Dr. Arief Budiman)

PERSEMBAHAN

Khusus untuk kedua orang tuaku tercinta, Bapak Asmali dan Ibu Nasuha yang tidak pernah lelah memanjatkan do'a untuk anak-anaknya agar menjadi seseorang yang berguna, juga teruntuk para guru-guru yang tidak pernah mengeluh ketika mendidik dan membimbing, serta untuk kakakku (Ma'ruf, Mba Tri, Ade Mufrodi, Teti, Tohir, Muthoharoh) yang tidak pernah bosan-bosan memberikan arahan dan motivasi. Tidak tertinggal pula untuk sahabat History FC (Ade, Boboy, Rian, Tatang Kosasih, Ubed, Faizin, Robi, Tohri, Badru, Bustomi) yang selalu menemani disaat senang maupun susah.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Muthakin, dilahirkan di lingkungan Lebak Indah, Kelurahan Lebak Gede, Kecamatan Pulomerak, Kota Cilegon, Provinsi Banten pada tanggal 29 April 1993. Penulis merupakan anak keempat dari empat bersaudara yang berasal dari pasangan Bapak Asmali dan Ibu Nasuha.

Jenjang pendidikan formal yang pernah penulis tempuh adalah SDN Wilulang di Kelurahan Lebak Gede, Kecamatan Pulomerak, Kota Cilegon lulus pada tahun 2004. Pada tahun 2007, lulus dari MTs Al-Munawwaroh Gerem. Setelah itu melanjutkan ke SMK Yayasan Pendidikan Fatahillah 1 Kramatwatu dan lulus pada tahun 2010. Pada tahun 2010 sempat kuliah di Universitas Sultan Ageng Tirtayasa (UNTIRTA) mengambil Jurusan Teknik Mesin, kemudian pada tahun 2011 melanjutkan kuliah di IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten mengambil Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab.

Selama menjadi mahasiswa di IAIN, penulis mengikuti beberapa kegiatan seperti Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Sejarah dan Kebudayaan Islam tahun 2013 sebagai anggota Bidang Internal, tahun 2014 sebagai Ketua Bidang Pengembangan Bakat dan aktif sebagai anggota History FC yang didirikan oleh jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam. Penulis pernah menjadi kontributor dalam buku antologi cerpen, di antaranya: *Jomblo Demi Cinta* (Bandung: Asrifa, 2015), *Sisi Lain* (Yogyakarta: Din’s Publishing, 2015), *Cinta Tak Terbalas* (Riau: Nerin Media, 2015), *Udah Ah Jomblo Aja* (Banjarbaru: Zukzez Express, 2015).

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur kehadiran Allah SWT. atas segala nikmat, rahmat dan karunianya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk mendapat gelar sarjana strata satu pada Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Dengan kekuasaan Allah SWT. dan motivasi dari dosen pembimbing, serta tak lupa pula dorongan dari teman-teman khususnya sahabat History FC, Alhamdulillah penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Perjuangan Laksamana Muda John Lie Dalam Mempertahankan Kemerdekaan Republik Indonesia Tahun 1946-1966.*

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kesalahan dan sangat jauh mendekati kesempurnaan. Namun demikian, penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca skripsi yang budiman.

Skripsi ini kemungkinan tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, oleh karenanya penulis hanya dapat mengucapkan terima kasih dari lubuk hati yang terdalam dan penghormatan yang setinggi-tingginya, terutama kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., sebagai Rektor Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Yang telah mengelola dan membina IAIN SMH Banten dengan baik.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.A. sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab, Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah mendorong penyelesaian Studi dan Skripsi penulis.
3. Ibu Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum. Sebagai Ketua Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab, Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan arahan dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Zaenal Abidin, S.Ag., M.SI. sebagai pembimbing I dan Ibu Siti Fauziah, M.Ag., sebagai pembimbing II yang telah memberikan nasehat arahan serta bimbingan sehingga penulis diarahkan dan diberikan saran-saran yang sifatnya rekonstruktif selama proses penyusunan skripsi
5. Bapak dan Ibu Dosen, khususnya di Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam dan umumnya di Fakultas Ushuluddin Dakwah dan Adab, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

6. Seluruh Civitas Akademika, Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasnuddin” Banten yang telah membantu pelayanan administrasi selama perkuliahan dalam rangka menyelesaikan skripsi ini.
7. Sahabat-sahabat di Jurusan Sejarah Kebudayaan Islam, khususnya dari angkatan 2011 yang telah menemani penulis dalam menggali dan menimba ilmu di Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasnuddin” Banten.
8. Keluarga, sahabat, serta rekan-rekan History FC yang tidak bosan-bosan memberikan arahan dan motivasi dalam penulisan skripsi ini.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT. Jugalah penulis menyerahkan dan memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu selesainya skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya skripsi ini turut serta mewarnai khazanah keilmuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, November 2015
Penulis

Muthakin

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
MOTTO	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	
C. Tujuan Penelitian	
D. Kerangka Pemikiran	
E. Metode Penelitian	
F. Sistematika Pembahasan	
BAB II PERAN SERTA ETNIS TIONGHOA PADA MASA REVOLUSI KEMERDEKAAN REPUBLIK INDONESIA	
A. Masuknya Etnis Tionghoa Di Indonesia	
B. Dinamika Kehidupan Etnis Tionghoa Pada Masa Kolonial	
C. Kontribusi Etnis Tionghoa Pada Masa Revolusi Kemerdekaan	

BAB III BIOGRAFI LAKSAMANA MUDA JOHN LIE	
A. Kampung Tionghoa Di Manado	
B. Masa kecil dan Masa Remaja John Lie	
C. Bergabung Dengan Angkatan Laut Republik Indonesia (ALRI)	
BAB IV PENGABDIAN LAKSAMANA MUDA JOHN LIE DALAM BIDANG MILITER	
A. Misi Pertama Sebagai Prajurit ALRI	
B. Pemasok Senjata Untuk Tentara Republik Indonesia (TRI)	
C. Menanggulangi Gangguan Keamanan Dalam Negeri	
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	
B. Saran-saran	
DAFTAR PUSTAKA	